
Благотворительный мара-
фон «Поддержим ребенка» в 
этом году собрал рекордную 
сумму – 16 млн рублей. Все 
средства идут на лечение 
и реабилитацию тяжело-
больных детей Алтайского 
края.О   

Вчера, 28 ноября, в концертном 
зале «Сибирь» подвели итоги мара-
фона «Поддержим ребенка», который 
стартовал в 2009 году по инициативе 
губернатора Александра Карлина. 
Напомним, Алтайский край остается 
единственным регионом в стране, где 
реализуется подобный масштабный 
проект. Более того, количество орга-
низаций и неравнодушных людей, 
отчисляющих средства на лечение 
больных детей, из года в год растет.

На итоговое мероприятие были 
приглашены руководители органи-
заций, которые принимали участие 
в этой важной социальной акции, 
а также представители органов за-
конодательной и исполнительной 
власти, общественных организаций, 
занимающихся проблемами семьи 
и детей, известные ученые и деяте-
ли культуры. Губернатор края выра-
зил слова благодарности всем, кто в 
разной форме, в разных масштабах, 
но искренне, от души принимает 
участие в этом замечательном деле.

– Радует, что из года в год масшта-
бы благотворительной деятельно-

сти увеличиваются, – сказал глава 
региона. – Растет не только количе-
ство собранных средств, но и число 
участвующих в этом проекте пред-
приятий и организаций. Все больше 
средств детям направляют жители 
края – самых разных возрастов и 
социальных групп. И это самое глав-
ное! Марафон «Поддержим ребенка» 
сегодня является одним из трендов 
Алтайского края, нашей визитной 
карточкой. А когда масштаб растет, 
то, соответственно, возрастают и 
возможности по оказанию помощи 
нашим детям, имеющим проблемы 
со здоровьем, находящимся в тяже-
лой жизненной ситуации.

За девять лет работы благотво-
рительный марафон помог более 
шести тысячам детей в Алтайском 
крае. Это значит, что сотни малы-
шей избавились от сердечно-сосу-
дистых проблем, дети с диагнозом 
ДЦП получили санаторно-курортное 
лечение. На собранные средства 
были закуплены и переданы для 
лечения дорогостоящие медицин-
ские препараты.

– В этом году собрано средств зна-
чительно больше, чем в любой пред-
шествующий, но это не самоцель, 
– отметил губернатор. – Авторитет 
марафона набирает силу, и сегодня 
потребность делать добрые дела в 

обществе более четко выражена. С 
другой стороны, к сожалению, мы 
имеем немало случаев, когда недо-
бросовестные люди злоупотребля-
ют готовностью наших сограждан 
помогать, оказывать спонсорскую 
помощь. Что касается нашего мара-
фона, то это абсолютно прозрачный, 
проверенный, находящийся под 
общественным контролем инстру-
мент. Поэтому все больше людей, 
желающих помочь детям, обраща-
ются именно сюда.

Все собранные деньги распределя-
ются под контролем Общественного 
попечительского совета, который 
возглавляет известный врач, доктор 
медицинских наук, член-корреспон-
дент РАМН Яков Шойхет. Он отметил, 
что за время действия благотвори-
тельного марафона «Поддержим 
ребенка» неравнодушные к чужой 
беде люди перечислили на извест-
ный всем счет около 100 млн рублей.
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
30 ноября Ветер восточный, 3-8 м/сек.,

 без осадков, утром изморозь, туман, 
гололедица.

1 декабря Ветер восточный, 3-8 м/сек.,
без осадков, утром изморозь, туман, 
гололедица.

Ветер восточный, 2-7 м/сек.,
без осадков, гололедица, утром 

изморозь, туман.

-16о -21о 
ночь

-7о -12о
день

-9о -14о -9о -11о

-7о -12о
день -16о -21о

ночь

По поручению президента
В соответствии с поручением президента РФ Влади-

мира Путина все образовательные организации края 
прошли независимую оценку качества деятельности. 
Работа велась с 2015 года в рамках реализации майских 
указов главы государства.

Как сообщили в Минобрнауки региона, в 2015-м независи-
мая оценка была дана 692 детским садам, школам и ссузам, а 
в 2016-м – 630 образовательным организациям. Добавились 
учреждения для обучающихся с ограниченными возможно-
стями здоровья.

В текущем году были оценены 817 организаций. В этот 
перечень входят центры помощи детям, оставшимся без 
попечения родителей, организации дополнительного об-
разования, включая не подведомственные Минобрнауки 
края и негосударственные образовательные организации 
разного уровня.

Теперь
и на европейских полях

Сельскохозяйственную технику из Алтайского края бу-
дут продавать в Европейском союзе. Интерес европейские 
дилеры и аграрии проявили к бороне БДП-7 и секциям 
пружинных борон Алтайского завода сельскохозяйствен-
ного машиностроения.

Как сообщили в краевом управлении по промышленности 
и энергетике, первый контракт предусматривает поставку 
на Балканы.

Подчеркнем, алтайская сельхозтехника пользуется по-
пулярностью во многих регионах России – от Краснодара до 
Владивостока.

Лучшие по экспорту
Алтайский край занял второе место в номинации «Лидер 

экспорта среди субъектов Российской Федерации», а одно 
из аграрных предприятий края победило в номинации 
«Экспортер года 2016 продукции АПК».

Как пояснили в Минэкономразвития края, экспорт ре-
гиона составляет более 70% от внешнего товарооборота, а 
экспортные поставки превышают импортные поступления 
более чем в два раза. В 2016 году доля несырьевого неэнер-
гетического экспорта в общем объеме поставок составила 
около 80%.

Конкурс «Экспортер года» проводится ежегодно Российским 
экспортным центром, Министерством промышленности и 
торговли РФ и Министерством сельского хозяйства РФ среди 
компаний, развивающих несырьевой экспорт.

20 минут бесплатно
С 25 ноября в Барнауле начала работу первая платная 

парковка. Она располагается на Привокзальной площади. 
Первые 20 минут парковкой можно пользоваться бесплат-
но. За час автовладельцам придется заплатить 50 рублей, 
абонемент на сутки стоит 150, на месяц – 2970.

До этого месяц парковка работала в тестовом режиме. 
За это время «Автодорстрой» провел все необходимые под-
готовительные работы. Заасфальтировали территорию 
парковочного комплекса, были установлены дорожные 
ограждения, знаки. Обустроены островки безопасности, 
нанесены разметки. Также была изменена схема органи-
зации дорожного движения.

Как сообщили в пресс-центре мэрии, парковка рассчи-
тана на 150 машино-мест, включая 15 для водителей-ин-
валидов.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

29 ноября 1977 года, № 280
«Успешно выполнили свои юбилейные обязательства 

рационализаторы и изобретатели Барнаульского производ-
ственного объединения «Химволокно». Свыше 500 раци-
онализаторских предложений внедрено в производство. 
Экономический эффект составил более 1,1 миллиона рублей.

В числе лучших рационализаторов объединения – на-
чальник участка второго химического цеха В.В. Костин. 
Использование трех его рацпредложений дало 14 тысяч 
рублей экономии. 

В. ВОЛОДИН».

Предупредить пожар

300 
    
    

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .

  ХРОНИКИ АП  .

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

  НОВОСТИ .

Из бюджета края выделят миллион рублей 
на установку пожарных извещателей в домах 
многодетных семей. 

Вклад новаторов В Новоалтайске торжествен-
но открыли бульвар имени 
Героя Советского Союза, тан-
киста, уроженца Алтайского 
края Андрея Землянова.

Теперь на этом участке улицы есть 
кованые фонари с энергоэффектив-
ными лампами, скамьи, проведена 
реконструкция дорожного покрытия, 
а также выполнено озеленение тер-
ритории. На создание комфортных 
для горожан условий потребовалось 
более 11 млн рублей.

Андрей Егорович Землянов (1924 – 

1987)– Герой Советского Союза. Родился 
11 августа 1924 года в селе Чесноковка 
(ныне Новоалтайск). С декабря 1943 
года воевал на фронтах ВОВ. В марте 
1944 года экипаж Землянова разгромил 
автоколонну противника и ворвался 
в город Коломыю. На железнодорож-
ном переезде танкисты уничтожили 
большое количество боевой техники 
и живой силы противника, обстреляв 
немецкий эшелон. Танк Землянова 
был подбит, все члены экипажа, кроме 
него, погибли.

В честь сдачи объекта там прошел 
настоящий праздник. Его организа-

торами выступили администрация 
города и активисты партии «Единая 
Россия». Перед собравшимися высту-
пили местные детские творческие 
коллективы.

За последнее время в Новоалтайске 
было благоустроено 13 дворовых тер-
риторий и парк «Пионерский». Идет 
активная работа по отбору проектов 
на следующий год.

«Очень приятно видеть такие меро-
приятия и такое количество жителей 
на них. Это и является концепцией 
проекта – создать комфортные и при-
ятные условия для людей вне дома», 
– отметила Ольга Глушкова, началь-
ник отдела региональных программ 
Минстройтранса Алтайского края.

Работы на бульваре им. А. Земляно-
ва проводились в рамках госпроекта 
«Формирование комфортной город-
ской среды», целью которого является 
создание благоприятных условий для 
жизни и деятельности населения.

В 2017 году наряду с другими реги-
онами Алтайский край стал одним 
из участников этой федеральной 
программы. В 14 муниципалитетах 
региона благоустраивается поряд-
ка 300 дворовых, 15 общественных 
территорий и 11 парков. Из бюдже-
тов всех уровней, а также с учетом 
средств населения на все мероприятия 
в рамках проекта было направлено 
более 590 млн рублей. В целом по 
краю выполнено девять десятых от 
запланированного объема работ, в 
начале декабря благоустройство будет 
завершено.

Мария СТРЫГИНА

Героев – помним

Это дополнительные 
меры по обеспечению по-
жарной безопасности мест 
проживания многодетных 
семей, воспитывающих се-
мерых и более несовершен-
нолетних детей. 

В этом году на средства 
гранта губернатора Алтай-
ского края в сфере социально 
ориентированных неком-

мерческих организаций при 
участии органов социальной 
защиты населения в 18 му-
ниципальных образованиях 
региона установили 73 авто-
номных пожарных извеща-
теля в домах многодетных и 
малообеспеченных, находя-
щихся в социально опасном 
положении семей.

Соб. инф.

Добро и милосердие
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Бульвар им. Землянова в Новоалтайске теперь выглядит современно.

Яков Шойхет.

Торжественный момент награждения.

На сцене выступили творческие коллективы края.

Финансовая поддержка помогла сотням детей.
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Самые звонкие голоса
Барнаульский детский хор (руководитель – Инесса Грицай) 

стал победителем III Всероссийского хорового фестиваля, 
который проходил в Москве.

За победу на протяжении полугода боролись более 2 тыс. 
певческих коллективов со всей страны.

Первое место в номинации «Детские хоры и учреждения 
культуры» заняли представители Алтайского края – Барна-
ульский детский хор Академического хора имени А.Б. Тар-
нецкого, сообщили в краевом управлении по культуре и 
архивному делу.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Поможет интерактивная карта
В Барнауле члены общественной организации «Мусора. 

Больше. Нет» и эковолонтеры создали интерактивную карту 
мест размещения контейнеров для сбора полиэтиленовой 
тары, сообщает пресс-служба городской администрации. 

Карта упростит барнаульцам поиск пунктов сбора и покажет, 
где от их дома находится ближайший контейнер. В столице 
Алтайского края уже более 200 таких точек.

Отдел по охране окружающей среды администрации Барнаула 
продолжит реализацию проекта по размещению контейнеров 
для сбора пластиковой тары и напоминает, что пластиковые 
отходы составляют от 50 до 80% от общего объема всех обра-
зуемых отходов в быту. При этом срок разложения полимеров 
в окружающей среде в зависимости от плотности и состава 
отхода составляет от 100 до 1000 лет.

Мария СТРЫГИНА 

А у вас есть кирзовые сапоги?
Родинская районная газета совместно с Родинским музеем 

истории и изобразительного искусства имени А.С. Цыбинова 
объявила акцию «Стряхните пыль».

В пятый раз в районе проводятся мероприятия в рамках 
проекта «След на земле», посвященные памяти заслуженного 
работника культуры РФ, почетного гражданина Родинского 
района, участника Великой Отечественной войны, одного из 
основателей районного краеведческого музея и организато-
ра картинной галереи Андрея Цыбинова. Акция «Стряхните 
пыль» – одно из мероприятий, которые пройдут 13 – 14 декабря 
и будут посвящены 60-летнему юбилею краеведческого музея 
и 30-летию музея изобразительного искусства. Идея проведе-
ния принадлежит районной газете «Дело Октября», где Андрей 
Цыбинов 16 лет отработал редактором.

Главная цель – формирование музейной экспозиции «Люди и 
быт 50-х, 60-х годов XX века». Для этого организаторы попросили 
жителей района поискать плащи, плюшевые и каракулевые 
пальто, жилеты, хромовые и кирзовые сапоги, туфли, различ-
ные головные уборы – словом, зимнюю и демисезонную одежду 
и обувь тех времен, которым можно подарить вторую жизнь.

Предметы обихода послевоенного периода также представляют 
интерес. «Если у вас есть этажерка, гармошка, сумки, кошельки, 
портсигары, броши и другие вещи – символы того времени, при-
носите их по адресу: село Родино, улица Советская, 6», – призвали 
организаторы со страниц газеты «Дело Октября».

Оксана ШИЛЬРЕФ

Алтайское краевое отделение 
Российского детского фонда ока-
зало помощь четырём тысячам 
детей с онкологией, нарушением 
слуха, ДЦП, диабетом, целиакией 
и другими заболеваниями. Боль-
шая часть собранных средств на-
правляется на покупку лекарств, 
лечение в клиниках страны и 
медицинское оборудование для 
реабилитации.

В 2017 году благодаря марафо-
ну помощь получили 292 ребёнка 
с ДЦП, 46 слабослышащих, 220 с 
целиакией, 318 больных диабе-
том и многими другими видами 
заболеваний.

– Марафон «Поддержим ре-
бенка» стал знаковым явлением 
Алтайского края, и я убежден, 
что он войдет в историю, – счи-
тает Яков Шойхет. – Итоги этой 
замечательной социальной ак-
ции меня до сих пор поражают: 
только в этом году от граждан и 
предприятий поступило 16 млн 
рублей.Г  – 

Свою лепту в доброе дело внес 
и губернатор Александр Карлин.

– Сколько – это не самое глав-
ное, – ответил глава региона. – 
Каждый вкладывает сколько 
может. Я знаю случаи, когда 
пенсионеры и люди с неболь-
шим достатком перечисляли 
относительно символические 
суммы. Здесь работает олим-
пийский принцип. Главное – не 

сумма перечисленных средств, 
а участие, демонстрация своего 
человеческого сопереживания, 
готовности помочь, решая про-
блемы детей.

Губернатор вручил награды 
жителям и коллективам пред-
приятий, которые участвуют в 
марафоне на постоянной основе 
на протяжении многих лет. За 
систематическую материальную 
и нематериальную помощь орга-
низациям, осуществляющим об-
разовательную деятельность, на-
грудным знаком «За милосердие 
и благотворительность» награж-
ден заместитель генерального 
директора Бочкаревского пиво-
варенного завода Петр Смагин.

За активное участие в краевом 
благотворительном марафоне 

«Поддержим ребенка» в 2017 году 
Почетную грамоту Правитель-
ства Алтайского края получили 
врач Краевого психоневроло-
гического детского санатория 
Дмитрий Паршин, коллективы 
Благовещенской центральной 
районной больницы, детской 
городской поликлиники № 7 
(Барнаул), детской городской 
поликлиники № 9 (Барнаул) и 
другие.

– В этом деле слова не нужны, – 
отвечая на вопросы журналистов, 
правильно заметил получивший 
памятный знак Петр Смагин. – 
Наверное, нет ничего важнее 
в жизни, чем оказать помощь 
ребенку.

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  АКТУАЛЬНО .
Поможет зерновой терминал
Каковы перспективы строи-
тельства отгрузочных зерновых 
дальневосточных терминалов и 
как быстро их могут сделать? 
С таким особенно актуальным 
для наших аграриев вопросом об-
ратился на пленарном заседании 
Совета Федерации к министру 
РФ по развитию Дальнего Восто-
ка Александру Галушке алтай-
ский сенатор Сергей Белоусов.

По словам сенатора, тема строитель-
ства таких терминалов активно обсуж-
дается с 2009 года и ровно год назад 
Федеральной налоговой службой было 
наконец выдано свидетельство о госу-
дарственной регистрации ООО «Даль-
невосточный зерновой терминал», до-
чернего предприятия Объединенной 
зерновой компании (ОЗК). В 2018 – 2020 
годах предполагается строительство объ-
ектов пропускной мощностью 3 миллиона 
тонн зерна в год. Представители группы 
компаний «Беркут» выступили с ини-
циативой строительства отгрузочного 
зернового терминала в порту Славянка (юг 
Приморского края). Кроме того, имелось 
намерение создать совместное предпри-
ятие с японской компанией Mitsui & Co, 
специализирующейся в том числе и на 
экспорте зерновых, и известной в нашем 
крае группой «Сибирский аграрный хол-
динг» (САХО, Новосибирск). Однако эти 
инициативы поддержки не получили и 
реализованы не были.

Как отмечает Сергей Белоусов, по боль-
шому счёту ситуация не изменилась и 
сегодня, опять после битвы за урожай 
начинается борьба с самим урожаем в 
виде поисков рынка для его реализации. 

И если производители зерна южных ре-
гионов России вполне могут наращивать 
свой экспортный потенциал через чер-
номорские порты, то для хлеборобов 
Сибири, уже сейчас готовых к масштаб-
ной экспортной экспансии на рынки 
Юго-Восточной Азии, также необходима 
соответствующая инфраструктура.

В обозримой перспективе только одна 
Индонезия может принимать до 10 мил-
лионов тонн муки. И это лишь одна азиат-
ская страна. Если же предположить, что 
Сибирь не освоит весь рынок Юго-Восточ-
ной Азии, то на помощь можно позвать 
наших казахстанских партнёров.

Значимым шагом в этом направле-
нии могло бы стать выполнение распо-
ряжения от 28 августа нынешнего года 
о расширении морского порта Зарубино 
в Приморском крае для строительства 
терминала для перевалки зерновых гру-
зов мощностью 33,5 миллиона тонн в год. 
Подписал его премьер-министр России 
Дмитрий Медведев. Такой терминал дей-
ствительно мог бы стать не только окном 
в Азию для российского зерна, но также 
и мощным стимулом для увеличения 
его производства не только на Алтае,  но 
и в Приамурье, Еврейской автономной 
области, Приморье, Красноярском крае 
и других регионах.

Государству необходимо вернуть свое 
внимание к строительству терминалов 
на Дальнем Востоке, считает алтайский 
сенатор. Очевидно, заинтересован в этом 
и министр Российской Федерации по 
развитию Дальнего Востока Александр 
Галушка, сообщивший на пленарном 
заседании Совфеда, что решение этих 
вопросов находится в ближайшей по-
вестке дня министерства.

Константин СОМОВ

  НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ .

34-летний Дмитрий 
Балушкин – слабослы-
шащий. Он живет с ма-
мой в частном секторе. 
В небольшом Заринске 
для молодого человека 
не так много возмож-
ностей для самореа-
лизации. Социальные 
сети спасают от оди-
ночества – Дмитрий 
общается с бывшими 
одноклассниками при 
помощи смартфона.

– Раньше сын пользовал-
ся мобильным Интернетом, 
но это дорого, и связь была 
очень плохая, все зависало. 
У нас такая местность – даже 
сотовые телефоны не везде ло-
вят, – рассказывает мама Дми-
трия, Елена Балушкина. – Уже 
неделю у нас есть Интернет, 
мы очень рады. Общение для 
Димы очень важно. Планиру-
ем купить ноутбук.

Дом Балушкиных находится 
в одном из самых отдаленных 
уголков Заринска, в Северном 
микрорайоне – это бывшее 
село Сорокино. С 19 октября 
там каждый день идут рабо-
ты: молодые люди монтируют 
кабель на опорах электроснаб-
жения частных домов – строят 
волоконно-оптическую сеть.

Пока высокоскоростной 
Интернет на улице Луговой 
есть только у Балушкиных. 
Кроме них счастливыми обла-
дателями высокотехнологич-
ных современных услуг связи 
стали еще пять абонентов с 
соседних улочек.

Как заверяют специалисты, 
в Заринске больше не будет 
медленного Интернета. На 
сегодня в городе уже проло-
жено 16 км сетей, которые ох-
ватывают 500 домохозяйств. 
Всего в частный сектор плани-
руется провести более 60 км 
«оптики». После завершения 
строительства провести в свой 
дом Интернет со скоростью до 
200 Мбит/с смогут все желаю-
щие. А уже ближе к Новому 
году появится возможность 
подключить более 100 интер-
активных цифровых телеви-

зионных каналов, в том числе 
в формате высокой четкости.«О » –   

«Инетика» – компания из 
Новосибирска, специализи-
рующаяся на Интернете для 
жильцов частных домов с ис-
пользованием волоконно-оп-
тического кабеля.

Он специально разработан 
для защищенной высокоско-
ростной передачи данных. 
Особенность кабеля в том, 
что вместо электрического 
сигнала передается световой 
импульс. На него не воздей-
ствуют ни электромагнитные 
помехи, ни вспышки на солн-
це, ни дождь, ни ветер, ни пе-
репады температуры… Этим 

«оптика» выгодно отличается 
от мобильных модемов или 
домашнего телефона. И иде-
ально подходит именно для 
цифровой передачи данных.

Скорость доступа через 
такой кабель достигает 2500 
Мбит/с. Но, как поясняют 
специа листы, сейчас ни 
один бытовой компьютер не 
приспособлен к таким скоро-
стям, максимум, что они могут 
принять, – это 1000 Мбит/с. И 
чтобы подать такую скорость 
для абонента, очень важно ка-
чество сети, кабеля и монтажа, 

ведь коммуникации строятся 
на перспективу в 20 – 25 лет. 
Это сеть будущего.

– Лучше «оптики» пока еще 
никто не придумал, – расска-
зывает руководитель отдела 
маркетинга компании «Ине-
тика» Владислав Бакулев. – Ин-
тернет очень глубоко проник 
в нашу жизнь. Требования к 
услугам связи с каждым годом 
растут, жильцам частных до-
мов также нужно пользоваться 
скайпом, смотреть фильмы, 
обучать детей – в Интернете 
много образовательных про-
грамм… И быстрый доступ 
к популярному порталу «Гос-
услуги» тоже немаловажен.

Заринск – это стартовый 
проект компании в Алтайском 
крае. Сейчас также ведутся 
переговоры с Новоалтайском, 
Барнаулом, Алейском, Кам-
нем-на-Оби, Славгородом. На 
вопрос, почему свою деятель-
ность в нашем регионе ново-
сибирская компания начала 
именно с Заринска, специа-

листы отвечают: «Инетика» 
действует только в легальном 
правовом поле, а потому сети 
они строят лишь там, где идет 
навстречу местная власть. 
Так, при поддержке админи-
страции города Заринская 
сетевая компания создала 
приемлемые условия разме-
щения кабеля Интернета на 
соответствующих опорах.

– А еще в Заринске хорошо 
развито интернет-сообщество, 
здесь живут люди прогрессив-
ных взглядов, весьма любо-
пытные до всего нового, совре-
менного. За первые две недели 
строительства мы приняли 
более сотни звонков, – говорит 
Владислав Бакулев.С   

– Правительство Алтайско-
го края заинтересовано в том, 
чтобы жители нашего регио-
на независимо от того, где они 
проживают: в городе, малом 
населенном пункте, много-

этажке или частном секторе, 
получали качественный Ин-
тернет, – говорит начальник 
управления связи и массовых 
коммуникаций Алтайского 
края Максим Герасимюк. – 
Учитывая реализацию такого 
проекта, как устранение циф-
рового неравенства, и проекта 
по доступу жителей страны 
к порталу «Госуслуги», мы, 
безусловно, приветствуем по-
явление инвесторов, готовых 
работать именно в частном сек-
торе. Не секрет, что этот сектор 
достаточно капиталоемкий. 
Здесь затраты на каждого або-
нента выше, а потому далеко 
не каждый провайдер захочет 
идти сюда. Мы рады тому, что 
наши партнеры начинают свое 
развитие сегодня в Алтайском 
крае. И очень надеемся, что ка-
чество Интернета и тарифные 
планы будут доступны жите-
лям нашего региона.

В свою очередь глава го-
рода Заринска Иван Тереш-
кин отметил важную соци-
альную миссию «Инетики» 
и поблагодарил за работу. А 
генеральный директор компа-
нии Александр Вульф вручил 
сертификат на бесплатное под-
ключение к Интернету семье 
Балушкиных, подчеркнув, 
что Елена и Дмитрий стали 

первыми клиентами, которые 
поверили в них.

В Заринске специалисты 
«Инетики» планируют не-
сколько этапов строительства 
волоконно-оптической сети. 
Сначала будет охвачен Север-
ный микрорайон, дальше – Ми-
ронская, поселки Западный, 
Заячий, Новый, район Привок-
зальный и Старый Балиндер.

…На улице Водопрово-
дной сейчас ведутся работы 
по укладке магистрального 
кабеля. В палатке, которая 
обогревается при помощи 
специальной тепловой пуш-
ки, монтажник связи Миха-
ил Таскин делает настоящую 
ювелирную работу – сварку 
оптических волокон.

– Волокна хрупкие, с ними 
надо очень аккуратно работать, 
особенно при минусовой тем-
пературе, – поясняет Михаил. 
– Сегодня работаем здесь, зав-
тра пойдем на улицу Копылова. 
Магистральный кабель будет 
на каждой улице. Поначалу, как 
только стали прокладывать 
сети, люди подходили спраши-
вали, что это, для чего. А теперь 
многие говорят: «Пожалуйста, 
быстрее, нам нужен Интернет, 
мы его очень ждем!»

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора)

Широкополосный Интернет 
пришёл в Заринск

  БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ .

  НОВОСТИ.

  ЭКОНОМИКА.

Добро и милосердие
(Начало на 1 стр.)

ВТБ24 меняет вывеску
В следующем году ВТБ24 присоединяют к ВТБ. Но клиенты 

банка это почти не заметят, – отметила Эльвира Вебер, руко-
водитель розничного бизнеса ВТБ в Алтайском крае.

Юридическое присоединение ВТБ24 к ВТБ произойдет уже 
в январе 2018 года. При этом региональные подразделения 
ВТБ24 продолжат работу по своим адресам и в том же графике.

К 9 января, когда граждане выйдут на работу после новогод-
них праздников, вывески ВТБ24 заменят на ВТБ, всем сотруд-
никам розничного банка в трудовых книжках сделают запись 
о переводе в ВТБ. Но на протяжении 2018 года на территории 
края будут действовать и ВТБ, и ВТБ24 со своими нынешними 
управляющими и большей частью коллектива. Сохранятся 
продуктовые линейки обоих банков, а сами продукты будут 
унифицированы. От клиентов не потребуется обменивать 
банковские карты раньше срока их действия. Договоры по 
депозитам и кредитам сохраняются. То есть физических лиц 
смена вывески никак не коснется.

Для предприятий, обслуживаемых в ВТБ24, изменятся кор-
респондентские счета, но и старые будут действительны до 
середины 2018 года. Так что можно работать с двумя корсчетами.

Новые юридические лица с выручкой до 300 млн рублей могут 
обращаться за услугами в оба отделения банка, более крупные 
предприятия – только в ВТБ. В любом случае всю дополнитель-
ную информацию оперативно доведут до юридических лиц по 
электронной почте.

Реформа в группе ВТБ должна привести к сокращению рас-
ходов банков за счет ликвидации дублирующих функций, 
интеграции операционных платформ, региональных сетей 
и инфраструктуры. При этом высвободившиеся сотрудники 
будут трудоустроены в банке.

Евгений ШУМИЛОВ

  
   З

60  «»

Сертификат вручает директор компании Александр Вульф.

 Сварка оптических волокон – один из этапов 
строительства сети будущего.

Второй год во время подведения итогов марафона желающие дети 
бесплатно проверяют зрение.

Пока Дмитрий Балушкин пользуется Интернетом 
при помощи смартфона, но планирует купить ноутбук.

  ЧП .
Пьяный. По встречке…

Один человек погиб, двое взрослых и маленький ребенок 
получили травмы в серьезной аварии, которая произошла 
27 ноября на ул. Социалистической в Бийске.

Как сообщили «Алтайской правде» в отделении пропаганды 
краевой Госавтоинспекции, водитель на автомобиле Toyota RAV4 
в состоянии алкогольного опьянения ехал от улицы Кутузова 
в направлении пос. Сорокино. Мужчина не справился с управ-
лением, выехал на встречную полосу движения и столкнулся 
с автомобилем Nissan March.

В результате аварии пассажир автомобиля Nissan March от 
полученных травм скончался в машине скорой помощи. Сама 
водитель получила телесные повреждения и была госпитали-
зирована. Также пострадали пассажиры Toyota RAV4 – ребенок 
2012 г. р. и 30-летний мужчина. Им была оказана медпомощь.

Водитель внедорожника скрылся с места ДТП. Со слов очевид-
цев, он убежал в одном ботинке. Вскоре мужчина был разыскан 
сотрудниками ГИБДД.

Светлана РУСИНА
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.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Депутат АКЗС Анатолий Вытоптов: 
«Я всегда работаю с полной отдачей»
Анатолий Вытоптов стал депутатом АКЗС в 2017 году. 
Поддержанный партией «Единая Россия», он в сентябре 
победил на довыборах по избирательному округу № 10 
(Павловский и Ребрихинский районы). До этого Анатолий 
Васильевич был депутатом Барнаульской городской Думы. 
Как он представляет себе свою депутатскую деятель-
ность, какие задачи для него станут первоочередными 
– об этом он рассказал «АП».«Л    »

– Я всегда работаю с полной от-
дачей, поэтому довыборы по округу 
№ 10 в сентябре 2017 года стали для 
меня полномасштабными, потребо-
вавшими много сил. Практически 
в каждом населенном пункте обоих 
районов я побывал по два раза, прово-
дил по несколько встреч – на базовом 
предприятии, с пенсионерами, ра-
ботниками образования и культуры. 
Я рассказывал, с какой программой 
иду, чем буду заниматься. В аграрном 
секторе работаю уже более 15 лет и 
хорошо знаю инфраструктуру Павлов-
ского и Ребрихинского районов. Как 
следствие, многие вопросы жителей 
были мне понятны и ожидаемы: до-
роги, газификация, налог на землю. 
Однако подготовиться ко всем встре-
чам невозможно, вопросы сельский 
житель задает жестко, в лоб, и четко 
видит, врет человек или нет. Поэтому 
доверие таких людей действительно 
дорогого стоит.

КПРФ, ЛДПР, «Справедливая Рос-
сия» выставили своих кандидатов, 
все – выходцы из Павловского района, 
земляки половины избирателей. Но 
все же за меня проголосовало 59 про-
центов избирателей, почти в два раза 
больше, чем за остальных кандидатов, 
вместе взятых. То есть люди поверили 
и мне, и в меня.«Р   »

– Я беспартийный, но вхожу во 
фракцию «Единая Россия» в краевом 
парламенте. Если говорить о практи-
ческой стороне дела, работа с «Единой 
Россией» дает возможность решать 
наболевшие вопросы жителей. А мне 
интереснее именно практическая сто-
рона, решение конкретных проблем 
в интересах людей.

С 28 сентября я депутат Алтайского 
краевого Законодательного Собрания. 
Уже участвовал в работе фракции, 

комитета, сессии АКЗС, посвященной 
принятию в первом чтении краевого 
бюджета на 2018 год. Вижу, что в За-
конодательном Собрании идет живой 
диалог всех партий, круг вопросов 
намного шире, чем в БГД.

Я вхожу в комитет АКЗС по аграр-
ной политике и природопользованию, 
вопросы которого связаны с сельским 
хозяйством. Это специфика, с которой 
мне, как собственнику сельхозпред-
приятия, приходится каждый день 
сталкиваться и в которой я неплохо 
разбираюсь.«Н      »

– Как краевой депутат хочу побу-
дить муниципальные организации, 
бизнес, инициативных жителей уча-
ствовать в различных государствен-
ных программах, позволяющих полу-
чать грантовую поддержку местных 
инициатив граждан, обустраивать 
объекты социальной и инженерной 
инфраструктуры, дороги, повышать 
уровень комплексного обустройства 
населенных пунктов, расположен-
ных в сельской местности. Так, к 
примеру, до 2020 года действуют 
государственные программы Ал-
тайского края «Устойчивое развитие 
сельских территорий», «Поддержка 
и развитие малого и среднего пред-
принимательства в Алтайском крае», 
с помощью которых можно решать 
эти и многие другие задачи. Есть 
целый ряд партийных проектов, 
направленных на ремонт социаль-
но значимых объектов, надо только 
научиться с ними работать.

Во время предвыборной кампании 
слышал о целом ряде схожих проблем. 
Так, в одной из школ сетуют на то, что 
надо окна заменить. Спрашиваю: «Вы 
пытались попасть в какую-нибудь про-
грамму?» – «Да, четыре года назад». Не 
попали и махнули рукой. А надо еще 
пробовать. Я бывал в другой школе, 

где год за годом подавали заявки и на 
третий раз вошли в программу – им 
заменили окна, кровлю. Люди руки 
не опускали и получили желаемый 
результат! Мы же понимаем, что при 
распределении средств на те или иные 
нужды должны соблюдаться опреде-
лённые условия. Их надо выполнять, 
как минимум заявить в установленной 
форме и в срок, что деньги нужны!

Другую задачу вижу в пропаганде 
создания животноводческих пред-
приятий. Но не на пустом месте, а на 
основе базового хозяйства, занятого 
растениеводством. Откормочное и мо-
лочное животноводство – это страхо-
вая денежная подушка безопасности, 
позволяющая распределять финансы 
на протяжении года. В прошлом году 
зерно стоило 11 тысяч рублей, а нын-
че – 5 – 6 тысяч рублей за тонну. А 
будь возможность переработать зерно 
на комбикорм для коров и свиней и 
продать уже как мясо, подобные пере-
пады цен уже не стали бы такой про-
блемой. Переработка – это занятость, 
налоги, отчисления в социальные 
фонды. Будет переработка – будет на 
что окна в школе вставить и крышу 
перекрыть.

Сельхозпроизводству надо учиться 
маневрировать. В этом году в выигры-
ше те, кто посеял рапс, лен, гибриды 
подсолнечника, чечевицу – валютные 
культуры. А пшеница, овес, ячмень, к 
сожалению, стоят совсем не тех денег, 
которых ждали. Хозяйству необходим 
определенный набор культур, тогда 
есть вероятность, что какая-то вы-
стрелит в цене.В   –    

– Как депутат в ноябре я провел 
первый прием. Желание встретить-
ся со своим депутатом в двух районах 
выразили более 50 человек. Консуль-
тации проводились по телефону, и 
на очный прием пришли 27 человек. 
Почти все – уполномоченные от какой-
то группы жителей, объединенных 
общей проблемой.

Один из наиболее часто задавае-
мых вопросов касается процедуры 
получения звания «Ветеран труда». 
Многие граждане подали документы 
и находятся в режиме ожидания. Это 
связано с изменением законодатель-
ства: раньше хватало муниципальных 
наград, сейчас требуются краевые.

Люди эмоционально реагируют на 
повышение налога на землю. Жители 
районных центров сетуют на качество 
дорожного покрытия на улицах, гово-
рят о необходимости капитального 
ремонта многоквартирных домов.

Злободневный вопрос – газифика-
ция. Объясняю людям, что вопрос не 
стоит на месте, он решается. В 2016 году 
на газопроводе от села Шахи до Ребрихи 
выполнены работы на 167 млн рублей. 
462 млн рублей будут освоены в этом 
году. Трасса расчищена, подготовлена 
площадка под газораспределительную 
станцию, подведено электроснабже-
ние, закуплено оборудование. Работы 
продолжатся в 2018 и 2019 годах. Общие 
вложения «Газпрома» в 76 километров 
газопровода составят около двух мил-
лиардов рублей.

Есть и совсем частные вопросы: 
так, 89-летнюю жительницу Пав-
ловска беспокоит шум, который 
производят соседи, а пенсионерке, 
выступившей поручителем у недобро-
совестных знакомых, требуется оказа-
ние юридической помощи. Зачастую 
людям необходимы консультация 
по изменениям в законодательстве, 
компетентное мнение, а порой до-
статочно внимательно выслушать 
и дать житейский совет.

Во время избирательной кампании 
в небольших и зачастую отдаленных 
деревнях я не раз слышал: «Сейчас вы 
приехали, выступаете, общаетесь с 
нами, а потом станете депутатом – и 
не увидим вас больше». Все потому, что 
на депутатский прием в райцентр не 
каждый может приехать, а услышан-
ным хочется быть каждому. Я решил, 
что обязательно буду проводить при-
емы граждан не только в Павловске и 
Ребрихе, но и в селах районов. Пусть 
в селе четыре-пять домов, нужно и до 
них доезжать!

.ДАТА.
Чуткость и бойцовский характер
Впервые на Алтае от-
метили День профсо-
юзного активиста. Та-
ковых среди жителей 
края более 19 тысяч 
человек.

Приехавших в Барнаул из 
разных районов края предста-
вителей профсоюзных ячеек 
в день торжества поздрави-
ли заместитель председате-
ля правительства края На-
дежда Капура, председатель 
АКЗС Александр Романенко, 
уполномоченный по правам 
человека Борис Ларин, другие 
гости.

В зале собралось около 
200 человек. Председатель 
Алтайского крайсовпрофа 
Владимир Бабушкин отме-
тил в своем выступлении, 
что страну и край одолевают 
экономические трудности, то 
и дело испытывающие нас на 
прочность, но у профсоюзов 
всегда есть шанс отстоять пра-
ва трудящихся на достойную 
жизнь. Многое делается в рам-
ках социального партнерства 
в крае, действенный меха-
низм которого сформирован 
и теперь совершенствуется. В 
декабре будет подписано но-
вое трехстороннее соглашение 
между органами власти, проф-
союзами и работодателями 
на 2018 – 2020 годы. Кстати, 
в этом году исполняется 25 
лет социальному партнерству 
в крае.

Есть и проблемные момен-
ты. На некоторых предпри-
ятиях руководители лукавят с 
зарплатой своих сотрудников. 
Более 13 тысяч человек обра-
тились в профсоюзы по поводу 
нарушений своих трудовых 
прав. Юристы профсоюза по-
могли составить иски в суд, 
отстоять нарушенные права.

Бы ло отмечено, что в 
целом социальное партнер-
ство остается эффективным. 
Работодатели ответственные 

и дальновидные заключают 
с профсоюзами коллектив-
ные договоры, по которым 

их сотрудники получают до-
полнительные социальные 
гарантии.

Например, это наглядно про-
демонстрировала презентация 
ячейки Бийского олеумного 
завода. Он входит в профсоюз 
оборонной промышленно-
сти края. Лидер профсоюза 
Олег Агатов рассказал, что на 
предприятии действует кол-
лективный договор, который 
предусматривает много со-
циальных льгот и гарантий, 
даже есть варианты решения 
жилищного вопроса. Также 
проводятся конкурсы профес-
сионального мастерства. В про-
фсоюзе олеумного завода мно-
го молодежи. И предприятие 
всегда участвует в фестивале 
«Алтай. Точки Роста».

Один из хороших приме-
ров работы профсоюза – дет-
ский сектор «Алтайвагона». 

Всегда на этом предприятии 
уделялось особое внимание 
детям сотрудников. Прово-
дятся новогодние утренники 
с привлечением професси-
ональных артистов. Летом 
хорошо организован отдых 
детей в загородных и город-
ских лагерях. В 2017 году 
было много всевозможных 
поездок, посещений музеев, 
библиотек. Работодатель тра-
тит на это немало средств. 
Но все это окупается тем, 
что сотрудники спокойны 
за своих детей. А это нема-
лая составляющая здоровой 
психологической обстановки 
на предприятии, без которой 

вряд ли возможно успешное 
производство.

Во время торжества многие 
представители профсоюзов 
получили заслуженные на-
грады – медали, почетные 
грамоты, благодарственные 
письма. «Этот праздник – хо-
роший повод поблагодарить 
своих коллег за тот огромный 
пласт общественной работы, 
которую они ведут по зову 
сердца и с убежденностью в 
правоте профсоюзного дви-
жения, – сказал Владимир Ба-
бушкин. – В текучке времени 
и забот мы редко благодарим 
тех, кто организовывает нам 
праздники, выезды, спортив-
ные мероприятия. Мало за-
думываемся о трудоемкости 
переговорного процесса при 
заключении коллективных 
договоров, о мужестве при 
отстаивании прав работни-
ков и поддержании должного 
уровня охраны труда».

Тамара ЛОГИНОВА

С
Анатолий Васильевич 
Вытоптов, генеральный ди-
ректор компании «АгроХим-
Сервис». Депутат Барнауль-
ской городской Думы (2012 
– 2016). Входит в комитет 
АКЗС по аграрной политике 
и природопользованию.
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.КРАТКО.
Спорт – это здоровье
В Егорьевской школе завершилось строитель-

ство стадиона общей стоимостью более 6,5 млн 
рублей. Средства были выделены из федераль-
ного и краевого бюджетов в рамках проекта по 
созданию условий для занятий физической 
культурой и спортом в сельской местности.

Были установлены ограждение и трибуны для 
зрителей. Также оборудована яма для прыжков, 
построены баскетбольная и волейбольная пло-
щадки. Появилась круговая беговая дорожка.

Кроме того, отремонтировано здание раздева-
лок и установлено видеонаблюдение. Также на 
эти деньги приобрели и установили спортивное 
оборудование. Это уличные тренажеры, швед-
ская стенка с турником, спортивный комплекс 
«Альпинист» и другие.

Отметим, в 2017 году в рамках спортивного 
проекта для сельчан отремонтированы шесть 
спортзалов, построен стадион, закуплен инвен-
тарь для десяти спортивных клубов.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Памятный знак
Памятный крест в центре села Хмелевка За-

ринского района установили 25 ноября. Почти 
сто лет назад здесь, в храме во имя Рождества 
Пресвятой Богородицы, служил священник 
Иоанн Шукшин. В мае 1920 года вместе со своей 
супругой он был зверски убит партизанами 
отряда Григория Рогова. У Шукшиных было се-
меро детей. Их дальнейшая судьба неизвестна.

Ныне проживающий в Хмелевке Иван Вла-
димиров по воспоминаниям своего деда рас-
сказывал, что прежде чем зарубить священника 
шашкой, над ним дорогой издевались. Один 
из партизан сел на батюшку верхом и погонял 
его как лошадь. Матушку расстреляли прямо в 
доме. Сельская церковь была разорена.

Чин освящения креста совершил митрополит 
Барнаульский и Алтайский Сергий. Участни-
ками значимого события стали подопечные 
православного реабилитационного центра и 
жители села.

Мария СТРЫГИНА

На праздник приехали активисты из разных районов и городов края.

Надежда Капура вручила почётную грамоту 
правительства края Алтайскому крайсовпрофу.

Комнату девушке-студентке в г. Бар-
науле, ул. Попова, 37 (мебель, быто-
вая техника, телевизор, интернет). 
Тел. 8-963-506-9840.

3-комн. квартиру на п. Южном на дли-
тельный срок, недорого, без посредни-
ков. Тел. 8-960-958-5566.

3-комн. в доме на земле в г. Змеиногор-
ске (благоустроенная, 76,6 кв. м, огород, 
погреб, баня, недалеко автовокзал) или 
меняю на 1-комн. квартиру в Барнауле. 
Тел. 8-963-527-1785.

2-комн. в г. Барнауле  (центр, 54 кв. м, 
новый монолитный дом, по цене застрой-
щика). Тел. 8-913-235-7841.

3-комн. на ст. Гилевка (все надворные 
постройки). Тел. 8-962-808-5620.

В Романово Романовского района (центр, 
5-стенник, 32,8 кв. м, 400 тыс. руб.). 
Тел. 8-962-797-4248.

2-комн. студия в г. Барнауле (в ново-
стройке, 37 кв. м). Тел. 8-913-211-8697.

2-комн. в с. Поспелиха, ул. Целинная 
(2 этаж). Тел. 8 (385-56) 23-4-13.

1-комн. в с. Завьялово (благоустроен-
ная). Тел.: 8-963-508-1998, 8-962-813-6238.

В с. Косиха (60 кв. м, рядом д/сад, по-
ликлиника, автовокзал, магазины). 
Тел. 8-913-090-6023.

Комнату в г. Барнауле, ул. Фомина (9/9, 18 
кв. м, чистая, теплая, лифт, 555 тыс. руб., 
хозяйка). Тел. 8-923-654-1031.

Квартиру в новом доме г. Барнауле 
(36 кв. м, 1860000 тыс. руб.). Тел. 8-913-
252-2316.

Гостинку в г. Барнауле (6/9, 14 кв. м, 
кирпич, встроенная мебель, отличное 
состояние, 530 тыс. руб., торг). Тел. 8-903-
912-1447.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 
21 (центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпич, 
сухая, светлая, толстые стены, двор зе-
леный). Тел. 8-906-942-9653.

Гостинку в г. Барнауле (18 кв. м, ка-
питальный ремонт, пластиковое окно, 
металлическая дверь, 700 тыс. руб., без 
посредников). Тел.: 8-961-992-8024, 8-923-
564-0972.

2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-
ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,2 м, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). Тел.: 
8-913-267-0468, 8-986-982-9960.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (3 комнаты, кухня, туалет в доме, 
баня, летняя кухня, гараж на 2 а/м, хозпо-
стройки, сад-огород, 10,4 сотки, 2 кана-
лизации). Тел. 8-923-655-8409.

В с. Косиха (все надворные постройки). 
Тел. 8-913-271-6360.

В п. Семилетка Советского района (над-
ворные постройки,  350 тыс. руб., пред-
горье). Тел. 8-960-939-1554.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпич, все центральные комму-
никации, 30 кв. м, 2,5 сотки земли, цена 
1350 тыс. руб., торг) или меняю на 1-ком-
натную квартиру. Тел. 8-929-329-5887.

В п. Комсомольском Мамонтовского 
района (благоустроенный, имеется все, 
650 тыс. руб., торг). Тел. 8-903-949-2878.

Два дома в г. Барнауле (небольшой дом 
и дом (54 кв. м) на одном участке, газ, га-
раж, баня). Тел. 8-913-024-9941.

В с. Озеро Петровское Троицкого райо-
на (два дома, беседка, хозпостройки но-
вые, баня, посадки, 20 соток, берег озе-
ра, лес, недорого). Тел. 8-963-504-6921.

В с. Староперуново Тальменского райо-
на (32 кв. м, 33 сотки земли, центр, рядом 
школа, д/сад, магазин, вода в доме, дорога 
асфальтированная). Тел. 8-913-023-9390.

В с. Вылково Тюменцевского района 
(73 кв. м, баня, гараж, погреб, 2 хоздво-
ра, вода, телефон, с/у в доме, хорошее ме-
сто для ведения подсобного хозяйства). 
Тел. 8-963-517-7668.

Дом и участок в Белокурихе (1 млн руб.). 
Тел. 8-923-714-6567.

1/2 дома в с. Калманка (60 кв. м, 10 со-
ток, баня, гараж). Тел. 8-923-795-9469.

1/3 деревянного дома (Гора, 2 комнаты, 
кухня, 2,5 сотки). Тел. 8-923-754-8207.

1/2 дома в г. Барнауле в Центральном 
районе (бревенчатый, 1 комната, кух-
ня, веранда, сарай, колодец, улица гази-
фицируется, пластиковые окна, печное 
отопление, участок 3 сотки, район «Ар-
сиДома»). Тел. 8-923-006-7078.

1/2 дома в с. Сростки Бийского р-на 
(69 кв. м, кирпич, 3 комнаты, кухня, с/у 
в доме, душев. кабина, пластик, ремонт, 
18 соток, недорого, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В с. Коробейниково Усть-Пристанского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, туа-
лет, новая крыша, пластиковые окна, все 
надворные постройки, цена 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-906-968-6521.

В с. Старая Белокуриха (усадьба 20 со-
ток, в 10 км от курорта). Тел. 8-961-238-
3709.

На Южном (г. Барнаул, новый, 120 кв. м, 
9,5 сотки, постройки, посадки, цена сни-
жена на 30%). Тел.: 8-913-255-1050, 8-960-
960-8638.

В с. Акулово Первомайского района 
(48 кв. м, кирпич, в хорошем состоя-
нии, баня, вода, газ в доме, канализа-
ция, участок 11 соток, 80 км от Барнаула). 
Тел. 8-903-911-6149.

, 
Участок в Белокурихе (имеется домик, 

1 млн руб.). Тел. 8-923-714-6567.
Земельный участок под строитель-

ство (лесной массив, газ, 133 га, цена 
200 тыс. руб. за 1 га). Тел. 8-963-820-8016.

Участок под строительство в п. Пер-
вомайское Бийского района (10 соток, 
собственность, 2 км от г. Бийска, есть 
э/энергия, вода, недорого, торг при 
осмотре). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Прудское» (5 соток, 2-этажный 
кирпичный дом, баня, емкость 3 куб. м, 
все посадки, приватизирован). Тел. 8-913-
263-5493.

В сад-ве «Колос» (5 соток, домик, 
теплица, посадки, вода круглосуточно). 
Тел. 8-913-228-6582.

В сад-ве «Простор» (по Павловскому 
тракту, рядом с Михайловкой, 8 соток, 
дом, баня, проезд авт. № 113, 114 до ост. 
«Дачи», цена 300 тыс. руб.). Тел.: 52-53-51, 
8-961-995-0200.

В сад-ве «Авиатор» (4 сотки, бани нет, 
320 тыс. руб., торг). Тел. 8-962-806-9525.

Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 этаж, 
деревянный дом, посадки). Тел. 8-983-
395-8610.

Участок под строительство в п. Лебяжье 
(10 соток, в собственности, 700 тыс. руб.). 
Тел. 8-983-395-8610.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
4 сотки, кирпичный домик, баня, 
емкость для воды, свет, вода, рядом 
охрана, все плодоносящие посадки). 
Тел.: 8-913-023-9390, 8-913-097-6474.

В сад-ве «Обь-1» (Научный городок, 
3 сотки, кирпичный домик, свет, вода, 
рядом охрана, все плодоносящие посад-
ки). Тел. 8-913-023-9390.

В сад-ве «Шинник-2» (дом, баня, тепли-
ца, свет, вода, 10 соток, цена 200 тыс. руб., 
торг). Тел. 8-913-027-0919.

Участок в сад-ве «Сибирский садовод» 
(6 соток). Тел. 8-952-005-0707.

На Южном на подстанции (3,5х7 м, есть 
погреб, смотровая яма, свет, недорого). 
Тел. 8-960-958-5566.

Железобетонный «ракушка» и метал-
лический (3х4) в г. Барнауле, пр. Строи-
телей, 34. Тел.: 77-81-55, 8-905-986-4120.

Козочек зааненской породы (от 4 ме-
сяцев до 1 года, от высокоудойных коз, 
цена договорная). Тел.: 8-913-222-5224, 
8-902-144-2595.

Козу дойную (пять окотов, белая, с 
рожками, удой летом 4-4,5 л, недорого). 
Тел. 8-913-368-9496.

Козлов-производителей зааненской 

породы (все комолые, безрогие, от 2 до 
5 лет, от высокоудойных родителей). 
Тел.: 8-913-222-5224, 8-902-144-2595.

, 

Радиатор на а/м «УАЗ» (алюминие-
вый, б/у, в отличном состоянии, цена 
5,2 тыс. руб.). Тел.: 8-913-229-3138, 56-30-48.

Опрыскиватель ОП-2000, хтс, цена 
70000 руб. Тел. 8-961-983-9314.

«Ниссан-Блюбирд» (1999 г.в., белый, 
экономичный, дизель, АКПП, цена 
110 тыс. руб.). Тел. 8-962-790-5156.

Трактор (ХТЗ-17221-21, 2014 г.в., отс, 
2700000 руб.). Тел. 8-961-983-9314.

Сеялку ППМ-Обь-4. Тел. 8-961-983-9314.

 
Стиральную машину «Малютка», пы-

лесос, баян, диван. Тел. 8-962-794-1005.
Стиральную машину, мойки: металли-

ческую, фаянсовую, тумбочку металличе-
скую, самовар (все дешево). Тел. 38-45-67.

, 
Пальто (осень-зима, темно-фиолето-

вый цвет, разм. 44), куртку с капюшо-
ном (разм. 44), в отличном состоянии, 
недорого. Тел. 8-909-500-5061.

Мужской костюм, плащ, пальто им-
портное, новые, недорого. Тел.: 8-923-
169-6024, 42-60-29.

Шубу женскую (цигейковая, б/у, в от-
личном состоянии, разм. 54 и 46), дублен-
ку мужскую (разм. 54, в отличном состо-
янии). Тел. 8-909-500-5061.

Сапоги женские (зимние, длинные, 
финские, б/у, в отличном состоянии, 
разм. 38). Тел. 8-961-993-1707.

Бидон (эмалированный, 5 л, цвет «чай 
с молоком», новый). Тел. 8-906-942-9653.

Ультразвуковой отпугиватель гры-
зу нов, настенный обог ревате ль. 
Тел. 25-17-61.

Бобины-катушки к катушечному маг-
нитофону. Тел. 8 (385-82) 25-7-14.

Коллекцию грампластинок (более 
100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Сруб для бани с осиновым пиломате-
риалом. Тел. 8-923-798-1794.

Сейф для ружья, комбинезон для ры-
балки цигейковый (новый), шкаф для 
посуды с зеркалом, прикроватные тум-
бочки. Тел. 8-962-808-5620.

Алоэ (больше пяти лет). Тел. 52-09-47.

Картину Юрия Непринцева «Отдых по-
сле боя» (Василий Теркин). Тел. 8 (385-82) 
25-7-14.

Катушечный магнитофон и катушки 
с записями. Тел. 8-913-238-5963.

Юбилейные рубли, монеты, знач-
ки, бумажные деньги, мельхиоровые 
ложки, иконки, столовое серебро, коло-
кольчики, самовары, статуэтки, патефо-
ны, подстаканники, ёлочные игрушки. 
Тел.: 62-90-97, 8-906-961-1296.

Значки, почтовые марки СССР, большой 
альбом для марок. Тел. 8-903-948-1253.

Объявления частных лиц. Публикуются по купону
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ЗНАЙ НАШИХ! .

  В РОДНЫХ СТЕНАХ .
Раунд – за Барнаулом

Курс – на олимпийский Токио

В минувшие выходные 
«АлтайБаскет» на своей 
площадке принимал сосе-
да по турнирной таблице 
– тобольский «Нефте-
химик». Баскетбольная 
фортуна на этот раз 
была на нашей стороне, 
позволив хозяевам одер-
жать первые домашние 
победы.С   

Обе команды в нынешнем 
сезоне звёзд с неба не хватают, 
оккупировав нижние строчки 
в группе «Б» второго дивизи-
она суперлиги. Как и «Алтай-
Баскет», «Нефтехимик» долгое 
время не мог добыть свою пер-
вую победу в турнире, лишь в 
восьмом матче сенсационно 
обыграв на выезде команду 
«Чебоксарские ястребы», ли-
дировавшую на тот момент 
в группе «Б» с нулём в графе 
«Поражения». За день до это-
го, 11 ноября, прервал свою 
шестиматчевую безвыигрыш-
ную серию и «АлтайБаскет», 
«хлопнувший» в гостях весьма 
неслабого «Уфимца».

На этом сравнения, пожа-
луй, и заканчиваются. При 
более внимательном рассмо-
трении процессов внутри ко-
манд заметны существенные 
различия. У «АлтайБаскета» 
взят курс на омоложение, ос-
нову составляют воспитанники 
местной баскетбольной шко-
лы, к которым добавили троих 
приезжих игроков, усиливших 
команду без фатальной нагруз-
ки на бюджет (правда, одного 
из них – москвича Павла Си-
зова – накануне отчислили из 
команды за нарушение дисци-
плины). «Нефтехимик» тоже в 
межсезонье кардинально обно-
вил состав, но сделал ставку на 
опытных иногородних бойцов, 
«подписав» ещё и ряд довольно 
возрастных по баскетбольным 
меркам тоболяков.

Молодые барнаульцы, мно-
гие из которых дебютировали в 
профессиональном баскетболе, 
быстро прогрессируют, в чём 
видится немалая заслуга тре-
нерского штаба в лице имени-
того литовского специалиста 
Ромуальдаса Петрониса и мест-
ного Евгения Горева. И если на 
старте чемпионата появление 
неискушённых доморощенных 
баскетболистов на площадке 
вызывало у болельщиков 
скепсис, то сейчас мы видим, 

что большинство из них вы-
ходит на уровень суперлиги-2, 
сохраняя боевой настрой даже 
после обидных поражений. Это 
уже не та напуганная команда, 
которая теряла хладнокровие 
в первых играх сезона. «Алтай-
Баскет» созрел для того, чтобы 
цеплять соперников хотя бы 
из нижней части таблицы. А в 
следующем сезоне барнаульцы 
станут ещё опаснее.Ш  

Первая встреча «АлтайБаске-
та» и «Нефтехимика» началась 
с баскетбольных качелей – 
команды поочерёдно выходили 
вперёд. Но в третьей четвер-
ти барнаульцы начали дик-
товать свои условия, создали 
внушительный задел и затем 

уверенно контролировали 
ход поединка до финальной 
сирены. В оставшееся время 
единственной интригой было 
– сумеют ли хозяева впервые в 
сезоне преодолеть 100-очковый 
рубеж. Не смогли, хотя шансы 
были. На последней минуте 
матча воспитанник самарского 
баскетбола Дмитрий Приходь-
ко, который вновь подтвердил 
звание лучшего снайпера лиги, 
набрав 28 очков, получил право 
на два штрафных, но смазал обе 
попытки. Итоговый счёт – 99:84 
в пользу «АлтайБаскета».

Куда более драматичной 
получилась вторая игра, в 
которой развернулись насто-
ящие шекспировские страсти. 
Тоболяки хоть и вышли на этот 
матч номинально вшестером 
(травмированные Марченко 
и Кулаков остались на скамей-

ке), но горели желанием взять 
реванш. Как и днём ранее, пер-
вая и вторая десятиминутки 
прошли в равной борьбе, после 
чего гости с яростью раненого 
зверя начали уходить в отрыв, 
впервые в матче превысив дву-

значную отметку – 39:51. Мно-
гостаночник Приходько на этот 
раз действовал не столь эффек-
тивно, как в первой игре, хотя 
и раздавал точные передачи 
партнёрам. Но помощь пришла 
откуда не ждали. 17-летний Вла-

дислав Корпусов помог догнать 
беглецов, за шесть с небольшим 
минут нагрузив корзину гостей 
девятью очками!

Заключительная десятими-
нутка началась ещё с одного 
рывка тоболяков, которые 
вновь завладели комфортным 
преимуществом «+ 14» (60:74). 
Но барнаульцы вновь вклю-
чились в погоню, обрушив на 
соперников дальнобойную 
артиллерию. Мускулис, Аш-
маров и Приходько (дважды) 
своими трёхочковыми «бом-
бами» затерроризировали ви-
зитёров из Тобольска, которые 
слегка дрогнули, совершили 
пару необязательных потерь, 
не забили несколько «своих» 
бросков, и отрыв растаял слов-
но снег после дождя – 74:77 за 
две минуты до конца игры. Но 
разогнавшийся «Нефтехимик» 
всё же остановить было не про-
сто – за минуту с небольшим до 
сирены Кобылинский точным 
броском из-за дуги делает счёт 
75:80.

В этот самый тяжёлый отре-
зок игры настоящие лидерские 
качества проявил центровой 
«АлтайБаскета» Василий Ры-
женко. Сначала он реализовал 
оба штрафных, затем дважды 
успел на добивание, стало 81:82. 
А за восемь секунд до конца его 

точный бросок из-под кольца 
принёс хозяевам третью побе-
ду в чемпионате. У соперников, 
правда, оставалась последняя 
атака. Но за барнаульцев сыгра-
ли родные трибуны. Болель-
щики так отчаянно затопали 
и загудели в дудки, что от этой 
шумовой атаки дрогнула рука 
у лидера «Нефтехимика» Петра 
Шаповалова. Ничем иным нель-
зя объяснить, что мяч, который 
он, зависнув в воздухе, уже, ка-
залось бы, вложил в кольцо, пре-
дательски юркнул мимо. 83:82 
– пожалуй, одна из самых ярких 
викторий «АлтайБаскета» за по-
следние годы. Победа, которую 
барнаульские парни вырвали 
вместе с болельщиками и, раз-
умеется, болельщицами, в том 
числе из зажигательной группы 
поддержки «Инфинити».

Что ж, фанаты алтайского 
баскетбола наконец увидели 
не только рост команды, но 
и результат на табло. Какую 
же игру «АлтайБаскет» будет 
демонстрировать в дальней-
шем, узнаем совсем скоро. 15 и 
16 декабря в Барнаул приедет 
один из лидеров суперлиги-2 
– магнитогорское «Динамо», а 
19 – 20 декабря к нам в гости 
пожалует «Уфимец».

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Ребрихинская спортсменка Татьяна Опарина за-
воевала серебряную медаль на чемпионате России 
по каратэ WKF, включенному в программу летних 
Олимпийских игр 2020 года в Токио.В   « »

Первый в истории россий-
ского каратэ отбор в нацио-
нальную олимпийскую сбор-
ную состоялся две недели назад 
в Тюмени. 20-летняя Татьяна 
Опарина из ребрихинского 
клуба «Амара» стала серебря-
ной медалисткой в категории 
свыше 68 кг.

Главными фаворитками в 
этом весе считались мастера 
спорта международного класса 
Иванна Зайцева из Московской 
области и Вера Ковалёва из 
Санкт-Петербурга. Обе, прямо 
скажем, не подарок. Являются 
призёрами чемпионата Европы, 
неоднократно побеждали на 
международных турнирах. Од-
ной из претенденток на золотую 
медаль была и Татьяна Опарина 
– пятикратная победительница 
юниорских первенств России, 
на взрослом чемпионате страны 
уже дважды довольствовавша-
яся бронзовой медалью.

В первом бою алтайская 
каратистка не испытала труд-
ностей, победив представи-
тельницу Ханты-Мансийска 

– 5:0. А во втором встретилась 
с жёсткой Верой Ковалёвой, ко-
торой ранее в своей карьере 
дважды уступала. До середины 
поединка счёт был нулевым, 
но затем Татьяна набрала два 
балла ударом ногой в корпус, 
одержав важнейшую в своей 
карьере победу.

Следующий поединок – 
снова нервотрёпка. На другом 
краю татами – неоднократная 
чемпионка России, бронзовый 
призёр первых Евроигр в Баку 
Иванна Зайцева. Бой начался 
с разведки, которая вылилась 
в обоюдное предупреждение 
за пассивность. Вскоре после 
встречной атаки счёт стал 1:1. 
Развязка наступила за 11 секунд 
до окончания дуэли. Как рас-
сказывает тренер Опариной 
Алексей Юдаков, Зайцева 
атаковала ногой в голову, но 
Татьяна успела увернуться, 
нанеся в ответ чистый удар 
рукой. Однако судьи бросили 
два флажка Зайцевой и один 
– Опариной. В итоге поединок 
завершился довольно спорной 
победой титулованной спорт-
сменки со счётом 2:1.

«Не буду кивать на судей-
скую ошибку, побеждает всегда 
сильнейший. Но мы проигра-
ли, в общем-то, обидно, – сетует 
Алексей Юдаков. – Плохо, что на 
чемпионате нет видеоповтора. 
Он бы наверняка показал, что 
Таня тоже заслуживает балл».

Впрочем, главная звезда 
ребрихинского спорта сохра-
няла шанс на «золото», потому 
что поверженная ею Ковалёва 
обыграла Зайцеву. Турнир про-
ходил по круговой системе, 
поэтому при равенстве побед 
приоритет отдавали тому, кто 
набрал больше баллов.

В заключительном бою Та-

тьяна встретилась с москвич-
кой, которую ранее уже побе-
ждала с крупным счётом. Наша 
каратистка повела 2:0, но в сере-
дине поединка получила трав-
му ноги. К счастью, она сумела 
довести встречу до победы, но 
уже без прежнего напора, поэ-
тому счёт остался неизменным. 
А затем произошёл подсчёт оч-
ков, на котором выяснилось, что 
Зайцева на чемпионате набрала 
на один балл больше.

«Татьяна растёт. И, что самое 
главное, держится в обойме на-
циональной сборной, – отмечает 
президент Федерации каратэ 
Алтайского края Алексей Шу-

маков. – Ежегодно попадает в 
тройку лучших на чемпиона-
те России, на этот раз вошла в 
двойку, что очень важно. Если 
бы выиграла, то было бы вооб-
ще отлично. Конкуренция в её 
категории весьма серьёзная. Но 
она собирается идти до конца, до 
медали. Будем надеяться, олим-
пийской… Для этого, конечно, 
нужно набирать опыт, участвуя 
в престижных соревнованиях».В   ̈

Как рассказала «АП» сама 
спортсменка, включение каратэ 
WKF в олимпийскую программу 
в прошлом году её нисколько не 
удивило, потому что всё к этому 
уже давно шло. Особенно пока-
зательными были результаты 
японских каратистов, которые 
незадолго до судьбоносного ре-
шения МОК начали активнее 
наступать по всем фронтам. 
Татьяна подчёркивает, что во-
прос с финансированием теперь 
решается заметно лучше. Крае-
вое управление спорта и моло-
дёжной политики по мере воз-
можности помогает с выездом на 
международные соревнования.

Конечно, наш регион не мо-
жет похвастаться такими денеж-
ными вливаниями в каратэ, как, 
например, соседняя Новосибир-
ская область. По словам Алексея 

Юдакова, там открыли школу 
каратэ с бюджетом 30 млн, как 
только версию WKF приняли 
в олимпийскую семью. Конку-
ренция тоже ощутимо увели-
чилась – как в России, так и на 
международной арене.

«Я в этом году поездил по 
многим турнирам, заметил, 
что количество участников 
резко возросло, число пред-
ставляющих стран огромное, 
– рассказывает Алексей Юда-
ков. – Попасть на Олимпиаду 
хотят все, но добыть путёвку 
в Токио очень-очень сложно. 

Дело в том, что у мужчин и 
женщин на Играх будет толь-
ко по три весовых категории, 
в каждой выступят лишь де-
сять лучших спортсменов. К 
примеру, Зайцева и Ковалёва 
в текущем мировом рейтинге 
– на 10 и 12 местах, а Татьяна, 
которая лишь недавно пере-
шла во взрослую категорию, 

не попадает даже в топ-50. Но 
впереди ещё много времени. В 
декабре начнутся сборы, меж-
дународные соревнования. В 
мае – чемпионат Европы. Также 
идут премьер-лиги, где спор-
тсмены будут набирать очки 
в олимпийский рейтинг».

Незадолго до чемпионата 
России Опарина довольно 
успешно выступила на меж-
дународном турнире серии «А» 
в Зальцбурге. Выиграла три 
поединка, пополнив копил-
ку рейтинговыми очками. А 
в одном из боёв встретилась с 

чемпионкой мира, лидером ми-
ровой табели о рангах из Япо-
нии, уступив вполне достойно 
– 1:2. Как считает Алексей Юда-
ков, именно этот неоценимый 
опыт придал Татьяне уверен-
ности во встречах с лидерами 
российской сборной.

Евгений ЛИМАНСКИЙ
(фото из сети Интернет)

  ПАНОРАМА .
Позолотил 
перчатки

Рубцовчанин Владимир 
Узунян выиграл междуна-
родный турнир по боксу в 
Сербии.

Шестидесятый престиж-
нейший турнир «Золотые 
перчатки» с участием бок-
сёров из восьми стран мира 
проходил 23 – 26 ноября в 
Белграде.

В составе сборной Рос-
сии выступил рубцовский 
спортсмен, воспитанник 
СДЮШОР «Алтайский ринг» 
Владимир Узунян. В весе до 
91 кг серебряный призёр мо-
лодёжного чемпионата мира 
одержал уверенную победу. 
Он выиграл три поединка, 
а в финале взял верх над 
местным боксёром Драга-
ном Вельковичем.

Обновил 
рекорд

Барнаульский конько-
бежец Виктор Муштаков 
одержал победу на этапе 
Кубка мира.

Соревнования среди 
спортсменов не старше 23 
лет (категория «неосеньоры») 
проходили в немецком Ин-
целе. Воспитанник СДЮШОР 
«Клевченя» Виктор Мушта-
ков первенствовал на пяти-
сотке с личным рекордом – 
35,40 секунды, а также занял 
второе место на дистанции 
вдвое длиннее.

Выжали 
максимум

В Бердске состоялся чем-
пионат России по жиму 
штанги лёжа, на котором 
успешно выступили алтай-
ские инваспортсмены.

В соревнованиях уча-
ствовали здоровые атлеты, 
однако наши паралимпий-
цы показали класс. Тама-
ра Подпальная выиграла 
в весовой категории до 57 
кг с улучшением рекорда 
Европы, который теперь 
составляет 116 кг. Пётр 
Филатов первенствовал в 
весе свыше 120 кг. Алек-
сей Кудрявцев занял вто-
рое место в категории до 
105 кг. А Ирина Казанцева 
стала третьей в весе до 63 
кг. Все заслужили право 
участвовать в чемпионате 
мира среди обычных спор-
тсменов, который пройдёт 
в мае в Хельсинки.

«Динамо» – 
в бой!

Команда «Динамо-Ал-
тай» стартовала в пятом 
сезоне Сибирской хоккей-
ной студенческой лиги.

В матче-открытии, ко-
торый 25 ноября состоял-
ся в барнаульском ледовом 
дворце «Карандин-Арена», 
местные хоккеисты неожи-
данно уступили новичку 
турнира – команде «То-
мич-ТГУ». Гости вырвали 
победу в овертайме – 5:4. 
На следующий день ХК «Ди-
намо-Алтай», который яв-
ляется серебряным призё-
ром всероссийского финала 
Студенческой хоккейной 
лиги, взял убедительный 
реванш – 11:2.

В чемпионате принима-
ют участие десять команд, 
разделенные на две группы. 
Сборная вузов края высту-
пает в группе «Запад», где 
помимо барнаульцев и 
томичей за чемпионство 
бу д у т б ор о т ь с я «Ша х-
тёр-КГТУ» (Прокопьевск), 
«Маршал-СГУПС» (Ново-
сибирск) и «Горняк-МГСТ» 
(Междуреченск).

Следующие игры дина-
мовцы проведут на выезде 2 
– 3 декабря в Междуреченске 
против «Горняка-МГСТ».

Георгий ЛЕДЕНЁВ

СПРАВКА
Каратэ WKF (World Karate Federation, или Всемирная 
федерация каратэ) – весьма зрелищный и динамичный 
вид спорта, один из самых скоростных и высокотех-
ничных восточных единоборств. Кроме того, это 
бесконтактный вид спорта, в котором разрешается 
наносить лишь дозированные удары. 

В атаке Татьяна Опарина (слева).

С мячом – лидер «АлтайБаскета» Дмитрий Приходько.

Юный Владислав Корпусов провёл лучший матч в сезоне.

Зажигательная группа поддержки «Инфинити».


